

# En medio de funeral de bebé se abrió debate por deceso de 2 lactantes de la zona

Ayer se llevó a cabo el último adiós a guaguüta de casi 4 meses que falleció tras pasar diez días hospitalizada. Diputado Tomás Lagomarsino denunció negligencias médicas en el deceso de dos menores de edad.

Mónica Jorquera Escobar  
 cronica@lidersanantonio.cl

A las 14 horas de ayer una atribulada familia de cerro Bellavista de San Antonio dio el último adiós a la más pequeña del hogar. En el cementerio Parque del Sendero de Llole se realizó el funeral de una guaguüta que hoy cumpliría 4 meses, quien falleció este martes en el hospital Carlos van Buren de Valparaíso, donde ingresó trasladada del Claudio Vicuña en estado de gravedad.

La niña, Isabella, dejó de existir tras sufrir una sepsis o infección generalizada grave, luego de permanecer diez días internada en el centro asistencial de San Antonio.

En el velorio de la lactante nacida el 12 de junio pasado sobran las muestras de cariño para la bebé y su familia.



AYER SE LLEVÓ A CABO EL FUNERAL DE LA PEQUEÑA BEBÉ QUE HOY CUMPLIRÍA 4 MESES.

## DENUNCIA

Mientras se desarrollaba el sepelio, sin que los seres queridos de la pequeña se enteraran, se estaba fraguando un debate sobre las fallas en el sistema asistencial del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (Svsa), luego que el diputado Tomás Lagomarsino denunciara en medios de prensa que la muerte de Isabella y de otra menor de edad de San Antonio fue debido a un mal manejo hospitalario.

“Nuevamente nuestra región está conmocionada por negligencias y errores que han llevado al fallecimiento de dos lactantes. Uno de ellos en situaciones extremadamente graves por el tenor de las negligencias y de los errores que se cometieron. Una lactante de la provincia de San Antonio, de tres meses, que llevaba varios días hospitalizada

“Nuevamente nuestra región está conmocionada por negligencias y errores que han llevado al fallecimiento de dos lactantes”,

Tomás Lagomarsino, diputado

en el hospital Claudio Vicuña y que estaba mal diagnosticada, que había sido mal manejada en cuanto al tratamiento y que, a la vez, se decidió excesivamente tarde su traslado”, dijo el legislador.

Aseguró que en el caso

de la niña de Bellavista “cuando se decide el traslado, justo en esta región al Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio se le habían entregado las nuevas ambulancias que no estaban listas. Llegaron así, sin estar listas y sin estar acondicionadas. De hecho, una tenía fuga de oxígeno”.

Sobre el deceso del otro lactante que acusa, el diputado no entregó mayores detalles, solo que falleció en el hospital Claudio Vicuña.

Este medio reportó la semana pasada, el 3 de octubre, el deceso de otra guaguüta de tres meses que perdió la vida en el nosocomio local, luego que ingresara grave al consultorio de Bellavista.

En este caso la Brigada de Homicidios efectuó diligencias, sin que se encontraran lesiones en la pequeña y se informó que incluso el día anterior ha-

bía asistido a su control médico de rutina, en que la encontraron en buenas condiciones de salud.

No se aclaró si la denuncia se refiere a este hecho.

## CASO “EMBLEMÁTICO”

Ante su denuncia, el diputado Lagomarsino recordó el caso de Mía Olivares, bebé que falleció el año pasado a la espera de una cama en una unidad UCI que no se gestionó adecuadamente.

“Evidentemente esta situación no aguanta más. De hecho, el sumario y la auditoría del caso de Mía Olivares todavía no lo conocemos habiendo pasado más de un año y habiéndolo pedido en reiteradas oportunidades. Tenemos nuevamente dos casos que nos conmocionan”, dijo.

Sobre la recopilación de antecedentes para efectuar esta denuncia, el le-

gisador informó que los reunió a través de funcionarios de la salud, de los cuales no revelaría sus nombres.

## RESPUESTAS

“Nosotros vamos a pedir el esclarecimiento de este caso, que se realice la auditoría de procedimiento y que todas las responsabilidades se cursen porque esta situación no aguanta más en este Servicio de Salud”, añadió.

En la misma posición, el diputado Andrés Celis manifestó que es “inconcebible que en pleno 2024 estemos lamentando la muerte de lactantes por fallas tan básicas como una ambulancia defectuosa o la falta de coordinación en los traslados. Esto no es un error aislado, es una muestra clara de la absoluta falta de gestión y liderazgo en el Servicio de Salud Valparaíso-San An-

“Se ha iniciado un proceso de auditoría clínica”,

director Svsa, Cristián Gálvez.

tonio”.

## SERVICIO DE SALUD

Ante la denuncia, el director del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio, Cristián Gálvez López, respondió que “se ha iniciado un proceso de auditoría clínica”.

Agregó que “un equipo de neonatología y de la red de urgencia de la División de Gestión de Redes Asistenciales (Diger), dependiente del Ministerio, se encuentra en ambos establecimientos realizando un levantamiento de información tal como lo señalará el Ministerio de Salud ayer (jueves)”.

Y aseguró que “en ambos casos los equipos han realizado un acompañamiento a los familiares para enfrentar de mejor manera este difícil momento”.

Ayer familiares de Isabella, por la congoja de ser el mismo día del funeral, se limitaron a expresar a este medio que en el hospital local manifestaron su preocupación por el estado de salud de la bebé que no mejoraba con el pasar de los días, con el fin de poder trasladarla a otro centro asistencial que se atendieran casos de mayor complejidad, sin que fuesen escuchados, pues la derivación solo ocurrió el día en que la pequeña falleció.

Los seres queridos de la niña desconocían si la mamá del angelito había interpuesto una denuncia por negligencia.